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本报记者 孔雨童

“牟平剧场的拆掉，或许埋掉了许多牟平人的回忆：一块钱八个板的
游戏机，那里有着无数被我摧残的小兵和BOSS……”日前，随着牟平区
人民剧场的拆除，一段回忆这座剧场的文字出现在网上，引发不少老牟
平人的怀旧情感，有网友称“令人飙泪”。对于很多烟台人来说，在文化
生活相对匮乏的年代，与老剧院的记忆，弥足珍贵。

别了，牟平剧场

“牟平剧场的拆掉，或许埋
掉了许多牟平人的回忆：一块
钱八个板的游戏机，那里有着
无数被我摧残的小兵和BOSS；
中学时期开大会，第一次见到
主席台上正襟危坐的县官们，
还有，杜家村那位成天在剧场
晃荡的彪哥不知还在否？”

近日，一个名为《别了，牟平
剧场》的帖子，在网上和一些烟
台人的朋友圈流转。这则帖子回

忆了自己与牟平剧场的往事，配
以不久前老剧场拆除时作者拍
摄的照片，充满怀旧味道。

“拆掉了？！”对于这个帖
子，不少人的直接反应是震惊，
而更多人瞬间想起的是这座被
遗忘很久的剧院里曾经发生过
的很珍贵的故事。不少网友留
言称，“童年的回忆啊”“小时候
五年级吧，还在那里面通宵。一
放学就去买两块钱的游戏机板

玩玩……”“少年时代的游乐场
啊，飙泪”……

2日，记者来到牟平区政府
大街时，曾经的人民剧场已经
变为废墟，周围安置上了一座
楼盘宣传的围挡。在一旁开商
店的刘女士告诉记者，这座剧
院拆了有一段日子了。拆除之
后，有时会有市民过来拍照。

“当初牟平只是个小县城，文化
场所很少，所以牟平人对这里

最熟，感情最深。”记者
联系上了发帖者网友

“俺是牟平帅气哥”，他
说，自己当时听说这座
剧院要拆，特意去拍了
一张照片留念；拆除的
当天，他正好路过，拍下
了一张剧院拆除的照
片。就是这两张照片和
那个帖子，勾起了很多
牟平人的回忆。

“全区人都想进去的地方”

如今年过六旬的市民曲延美
也是这座老剧院的“故人”。退休
前，曲延美一直在牟平区文化馆工
作，听说老剧场拆掉的消息后，她
反应了好一会儿，之后叹了一口气
说，“好些年没回去看了，当年那可
是全区人都想进去的地方，能去看
一场演出都高兴极了。”

曲延美说，当时没有电视，每
家每户平房上都竖着大喇叭，平
日里的娱乐就是听广播。“一个喇
叭听全城”，那时的牟平用唯一的
这座人民剧场接待外地到牟平的
演出，“一般都是慰问机关、部队、
工厂，弄张票特别不容易。”

除了演出，还经常开大会，
“有时开着开着会，县委书记就
在上边吆喝，文化馆的小曲，小
贺，上来唱一个。”曲延美就和同
事一起上去唱样板戏。

1979年底，曲延美开始和其
他工作人员一起排演话剧。他们
到烟台一个文工团学习，回去之
后排演了话剧《救救她》，曲延美
在剧中饰演女主角李晓霞。《救
救她》讲述了一个女学生在“四
人帮”横行的十年里，因为社会
法制被破坏染上恶习，走上犯罪
道路，后来被感化和劝解重归正
途的故事。

曲延美说，这部戏首演就大
获成功，一连演了八场。“那时候
一张票2毛钱，能买一大筐萝卜
呢。”虽然票价不便宜，还是受到
了牟平人极大的欢迎。也许在那
个时代，人们太需要这样一些精
神生活。曲延美一时间成了明星
似的人物，那时29岁的她已经是
一个孩子的妈，但仍有不少人托
人来打听，希望给她介绍对象。

1989年开始，牟平剧场成了
不少孩子们的天堂。很多“80后”
经常在放学后去那里打游戏机，

“怀念着那宽松硕大的摇杆洞；
那按钮不好使跟老板要板儿的

情景；那争先恐后上去却被keep
out的糗样。”发帖者“俺是牟平帅
气哥”说，这就是很多牟平男孩
子最喜欢的“童年”，虽然他们
因此受到过老师的开会教育。

市民曲女士那时正上中
学，每天放学都经过剧院。她
也记得网友“俺是牟平帅气
哥”提到的那个有些智力障
碍的孩子，有时被那个孩子
追逐的她会从剧场一气跑
到一旁的百货大楼。“回忆
起那个时候的事，好像很
多都是在那发生的。”曲
女士说。

老剧场在时代中沉浮

除了牟平剧场，烟台还有
烟台市府礼堂、儿童影剧院等
老剧院，不少老的电影院也具
有剧院的职能。2009年开始，烟
台大剧院、牟平大剧院、莱山区
五彩文化广场胶东剧院先后开
放，新剧院的启用，给老剧场们
带来诸多变化。

烟台市府礼堂启用于上世

纪60年代初，最初只用于全市会
议、重大的政治性演出、接待外
宾演出等机关事务。上世纪90年
代之后开始面向社会开放。

“这些年市府礼堂的确有
变化。”烟台市府礼堂一位韩姓
工作人员说，近些年来由于政
府会议的压缩和烟台国际博览
中心会场的启用，市府礼堂召

开的一些大型会议相对少了。
与此同时，随着大剧院的建立
和开放，一些原本在市府礼堂
举行的大型演出也逐渐转向大
剧院，为了适应时代的变化和
提升服务质量，市府礼堂近年
来也进行了多次装修。

而位于解放路的儿童影剧
院，比市府礼堂建设得晚。如今相

对于最初的职能——— 儿童剧的演
出场所，这里更多的职能是全市
一个重要的青少年艺术培训中
心。“英语、钢琴等各种器乐培训，
艺术培训，在这里涵盖很齐全。”
儿童影剧院的孙经理说。

本本报报微微信信粉粉丝丝免免费费看看《《夜夜莺莺》》
关注本报官方微博和微信还将有更多粉丝福利

本报11月2日讯(记者 刘
高) 10月29日，本报联合影联影
业和新世纪影城，通过本报官方
微信jinriyantai，为粉丝送上了60

张免费电影票。10月31日晚，30名
抢到《夜莺》免费观影票的粉丝
来到新世纪影城百盛店，观看了
这部代表中国内地角逐2015年
奥斯卡最佳外语片的电影。

本报10月29日送出的60张免
费电影票里，有30张为《一个人
的武林》，抢到票的粉丝可在影
片整个上映档期里任选场次到
烟台CGV星聚汇影城观看。而抢

到《夜莺》免费观影票的粉丝则
在10月31日提早欣赏到了这部
中法合拍大作。

10月31日晚6点多，30名获
得《夜莺》免费观影资格的微信
粉丝陆续来到新世纪影城百盛
店，在签到板上写下了自己的
名字。晚上6点30分，影迷观看
了由法国导演费利普·弥勒执
导，李保田、秦昊、李小冉等主
演的中法合拍家庭喜剧电影

《夜莺》。
晚上8点多，欣赏完这个温

情故事后，影迷依次离开影院。

影迷徐先生告诉记者，自己是齐
鲁晚报《今日烟台》的忠实粉丝，
也经常到影院看电影，“《夜莺》
其实是一部充满温情的家庭伦
理片，讲述了祖孙三代相互间的
矛盾和爱，很贴近生活和实际，
看完也很有启发。”

本报官方微博“今日烟台”
和官方微信“jinriyantai”近期已
经送出多次免费观影、免费游蛇
博园等多种多样的粉丝福利，快
来关注本报官方微博和官方微
信吧，以后还会陆续推出更多的
优惠活动哦。 通过本报官方微信抢票成功的影迷在签到板上签名。 本报记者 刘高 摄

你是否有关于烟台老剧场的

故事和记忆？即日起发送您和老剧

场的故事@今日烟台，让我们一起

留住那些记忆。
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